

El Fueroista

PERIÓDICO CATÓLICO

Se publica con censura eclesiástica

¡Cristo vence! ¡Cristo reina! ¡Cristo impera!

ADMINISTRACION

Calle de Loyola, número 11, piso b.º
a donde se dirigirá la correspondencia administrativa y al apartado de Correos la directiva.

Si Deus pro nobis, quis contra nos?

(Ad. Rom. VIII, 31)

Jaungoikoa gure alde izan ezker, izor gure kontra?

Si Dios por nosotros, ¿quién contra nosotros?

PRECIOS DE SUSCRICION

En España.....	Un trimestre 4'50 Pts.
	Un semestre 9 "
	Un año..... 18 "
Ultramar y Extranjero.....	Un año..... 36 "

Boletín Religioso.

SANTORAL.—Viernes.—San Bartolomé, ap.—
Intencion particular: Hacer bien las obras ordi-
narias.—8698 padres de familia.

CALENDARIO MARIANO.—Ntra. Sra. de los Con-
sejos, en Nivellas.

Apostolado de la Oracion.

Intencion general para Agosto

LA ÚNICA SOLUCION DE LAS CUESTIONES
SOCIALES.

Oracion cotidiana.

Oh Jesus mio! por medio del Corazon inma-
culado de Maria Santisima os ofrezco las oracion-
es obras y trabajos del presente dia, para repar-
ar las ofensas que se os hacen, y por las demás
intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que, dester-
rados los odios y sus causas, reineis por la hu-
mildad y la caridad en los corazones de todos.

Propósito.

La difusion cada vez mayor de buenas doctrinas
al alcance del pueblo y buenos ejemplos de
fraternal amor y paciencia.

Máxima

El soportar la tribulacion sin murmurar puri-
fica al hombre de sus mayores faltas tanto como
la efusion de lágrimas.

(B. Gil de Asís.)

CENTENARIO XIII.

ESTABLECIMIENTO DE LA UNIDAD
CATÓLICA EN ESPAÑA.

S. S. el Papa Leon XIII se ha dignado conce-
der 800 dias de indulgencia, que podrán gana-
rse una vez cada dia y por espacio de diez años,
á los fieles habitantes en el reino de España
que rezaren con el corazon contrito y devota-
mente la siguiente:

ORACION.

Omnipotente y piadoso Dios, que por el cató-
lico rey nuestro Recuerdo y los padres del ter-
cer Concilio toledano, arrojásteis de nuestra pa-
tria la pravedad arrana, concedednos que unidos
en una misma fe y caridad trabajemos con
ardor por la restauracion de nuestra Unidad cató-
lica y del imperio social de vuestro Unigénito
Hijo y Salvador nuestro Jesucristo.—Amen.
¡Corazon de Jesus, reina en nuestra España.
¡Madre Inmaculada salvadnos!
¡Angel custodio del reino, Santiago Apostol,
Santos de España intercedad por nosotros.

SAN SEBASTIAN 24 DE AGOSTO DE 1894

La asamblea integrista de Bilbao

Reseñando nuestro querido compañero
La Cantabria en su número del dia 22
de los corrientes la importante reunion
que nuestros correligionarios de Vizcaya
acaban de celebrar en Bilbao, bajo la pre-
sidencia de nuestro insigne Jefe D. Ra-
mon Nocedal, escribe las siguientes li-
neas:

«Ayer mañana se celebró la anunciada
reunion del partido integrista del Seño-
rio de Bizcaya, bajo la presidencia de
nuestro ilustre jefe D. Ramon Nocedal,
para reorganizar y ampliar la junta seño-
rial que ha de dirigir aquel en esta re-
union y dar principio á una nueva pro-
paganda, que ha de dar, asi lo esperamos,
abundantes frutos.

D. Ramon Nocedal dió cuenta del ob-
jeto de la reunion, nombrándonos el
ejemplo de otras regiones que empiezan
á obrar y reorganizarse para oponer á los
partidos reinantes vigorosa organizacion,
para combatirlos y vencerlos si Dios nos
ayuda.

Seguidamente se nombró una Comi-
sion, compuesta de los Sres. D. Daniel
Echevarria, D. Daniel Buerba y D. Lope

Belausteguigoitia, para proceder á la de-
signacion de personas y someter despues
su aprobacion á la de la asamblea.

Para este objeto y para obtener de los
sócios del Circulo Católico Vascongado
el permiso necesario y su concurso para
proceder en los locales de él á los actos
de propaganda que el partido integrista
español ha de verificar el mes próximo,
se volvieron á reunir los sócios y nues-
tros amigos del Señorío, en los salones
del mismo, y fueron aprobadas por los
asistentes por unanimidad las personas
designadas para componer las juntas Seño-
rial y la Comision del seno de la mis-
ma, que son:

LA JUNTA REGIONAL

Presidente, D. Juan E. de Orúe.

Vicepresidente, D. Fausto Ibañez de
Aldecoa.

Secretario consultor, D. Casimiro de
Astola.

Secretario, Jesús Castet.

Vocales, D. Daniel de Echeverria, don
Diógenes de Orúe, D. Pedro de Orúe,
D. Severino de Ugalde, D. Daniel Buer-
ba, D. Alfredo de Ustara, D. José Maria
de Orúe, D. Cosme de Areitio, D. Lope
de Belausteguigoitia, D. Manuel Valdés,
D. Hipólito Zabaleta, D. Juan Laritigui,
D. José M. de Uribe, D. Pedro de
Allende, D. Vicente de Urquizu y don
Ladislao de Echaguibel.

La Comision permanente la componen
los señores D. Fausto Ibañez de Aldecoa,
Presidente; D. Jesús Castet, Vicepresi-
dente; D. Daniel Buerba, Secretario; don
Daniel Echeverria y D. Diógenes Orúe,
Vocales.

Quedó tambien por acuerdo de los so-
cios del Circulo, esté á disposicion del
partido para realizar en él la propagan-
da que estime conveniente.

El banquete

Serian próximamente las ocho y cuar-
to de la noche cuando agrupados en tor-
no de tres mesas colocadas al efecto en
el salon principal del Circulo, tomaron
asiento unos noventa comensales, bajo
la presidencia del señor Nocedal, ade-
más de un centenar de personas que
acudieron á oír el brindis esperado.

Durante la comida reinó el buen hu-
mor característico entre nuestros amigos,
con paréntesis entusiastas producidos
por aclamaciones espontáneas que avi-
vaban mas y mas, aquel cuadro de vida
exuberante, en donde latian al unisono
los corazones por el influjo bienhechor
de una misma idea.

Espectáculo conmovedor ciertamente,
ofrecia anoche el Circulo integrista, quan-
do poco antes de terminarse los postres
se levantó nuestro querido amigo señor
Baron, coronel de artillería del ejército
español y recientemente retirado, para
brindar por la única monarquía posible,
cual es, la del Sagrado Corazon de Jesús
y por Bizcaya, nuestra patria querida.

Las pocas, pero elocuentísimas pala-
bras del orador, avivaron mas aun el
fuego patrio, que aumentaba gradual-
mente á medida que otros dos ó tres
amigos, á instancia de la concurrencia,
hicieron uso de la palabra para expresar-
se en análogo sentido, señalando al se-
ñor Nocedal, como el único indicado
para dejar oír su autorizada voz en aque-
lla reunion.

En medio de la espectacion general
levantase nuestro querido Jefe, tributan-
dosele acto seguido una prolongada ova-
cion, interrumpida por él mismo. ¿Es-
taís satisfechos? dijo el Sr. Nocedal. La
contestacion fué otra salva de aplausos,

por la voz del orador
que comenzó su discurso: Aquí no nos
hemos reunido para aplaudir á ningun
hombre. Aquí solo se aplaude á Dios y
su Iglesia, á la Patria y á los Fueros, en
los que está encarnado el espíritu de
aquella.

Por eso yo me incomodo cuando pro-
digais esos aplausos al levantarme, por-
que los hombres nada somos y no saben
lo que se dicen esos otros que os llaman
nocedalistas.

Este fué el exordio en extracto, per-
dicho en los periodos grandilocuentes que
campean en todos los discursos de nues-
tro ilustre jefe.

La union de los católicos fué el tema
obligado, en el que el señor Nocedal de-
mostró plenamente la airoisima situa-
cion del partido tradicionalista católico,
encareciéndola á todo trance y precisando
la única manera de lograrla. El punto
de partida lo tenemos, decia, en el dis-
curso de Su Santidad y en la Manifesta-
cion de Burgos.

Un eximio filósofo, á quien respeto y
admiro, aun cuando hoy está separado de
nosotros, cree que es ocasion de formu-
lar una constitucion más sabia que la
tradicional que os garantiza vuestros
fueros, mientras que en aquella se olvi-
dan de este principio fundamental de la
idea patria.

Y esto se halla en contradiccion con
el mismo discurso del Sumo Pontífice á
la última peregrinacion obrera, puesto
que el Papa no pide constituciones nue-
vas, sino quiere que volvamos á nuestras
antiguas tradiciones patrias y á la reli-
gion de nuestros mayores, que hicieron
grande á España.

Se nos objeta, prosiguió el orador, que
no vamos á ninguna parte, porque nada
nos dan ni recibiriamos, y jamás llegare-
mos dentro del actual sistema ni á recau-
dadores de contribuciones; pero yo pre-
gunto: ¿sabeis si á los divorciados de
nuestro lado les han dado algo?

Pero aun cuando esto fuese cierto ja-
más podria importarnos, ni conseguiria
la dádiva movernos un punto del puesto
de honor.

Perseguiamos la verdad y ella más ó
menos tarde ha de triunfar: sino conse-
guimos la victoria en la tierra, la obten-
dremos en la gloria, que es lo que im-
porta.

Por último, recogiendo una alusion de
nuestro querido compañero en la prensa
El Regional, manifestó que evidentemente
la única bandera de nuestro partido
era la desplegada en la célebre manifes-
tacion de Burgos ¿cómo renegar de ésta?
y pues que el discurso de Su Santidad
sintetizaba aquel programa genuinamente
tradicional, convenia mejor invocar el
discurso Pontificio por su autoridad in-
discutible. No hay, pues, formas ni per-
sonas, entre nosotros, unidos todos, pro-
curar la restauracion de los principios
católicos recomendados por el Papa y ta-
xativamente expresados en el Manifiesto
de Burgos.

Excusado nos parece añadir que la
magnífica improvisacion del señor No-
cedal se interrumpió frecuentemente por
los aplausos del auditorio que á última
hora llenaba el amplio salon del Circu-
lo, y que la ovacion final parecia no ter-
minar.

Inmediatamente varios comensales le-
vantáronse para repetir el *Guernikako
arbola* acompañados al piano: ese himno
glorioso á la Patria amada, que despues
de la bendiccion de la mesa al comenzar
la comida sirvió de exordio, á la hermo-
sa é inolvidable fiesta celebrada ayer. La

Marcha de San Ignacio y algunos aires
vascongados, fueron coreados á conti-
nuacion por los concurrentes.

Puede decirse que la causa inmortal
que reunia á la numerosa concurrencia
se mostró con toda su fuerza y plenitud
tal fué el entusiasmo indescriptible de
los allí reunidos.

Poco antes de retirarse el señor Noce-
dal, nuestro querido amigo D. Benigno
de Loyola, director que fué de *El Eus-
karo*, leyó, de la manera que él sabe ha-
cerlo, el siguiente soneto:

AL SR. D. RAMON NOCEDAL

SONETO

Salve, atleta invencible, caballero
Sin tacha, vencedor, siempre temido,
Del liberal cobarde y fementido
Que ante Luzbel humilla al pueblo ibero.
El español católico y sincero,
Que jamás compondas ha admitido,
En pos de tí camina, convencido
De que el triunfo es del íntegro guerrero.
El pueblo vascongado te saluda
Sin temor á la mísera calaña,
Con quien lucha sostiene, cruel y ruda,
Y al escuchar tu voz, que nunca engaña,
No extrañas que á sus labios fiel acuda
A questo grito: Nocedal y España.

V. D. ANGULO, Presbítero.

El señor Angulo fué felicitado por su
magnífica composicion y, por nuestra
parte, tenemos especial gusto en reiterar
los plácemes á este respetable amigo y
colaborador, á la par que distinguido
poeta.

Serian próximamente las once de la
noche cuando se retiró el señor Noce-
dal, despues de haberse despedido per-
sonalmente de los asistentes, quedando
muchísimos aun en el salon, comentan-
do y saboreando una fiesta dichosa, que
esperamos fundadamente sea pródiga en
resultados prácticos para la comunión
católico-tradicionalista-española.

Muy poco despues de disolverse la re-
union, se recibió el siguiente telegrama:

«Circulo integrista Santander saluda y
felicitá correligionarios de esa y á su
ilustre jefe don Ramon Nocedal.

» ¡Viva el reinado social de Jesucristo!

El marqués de Valbuena.»

Interpretando los sentimientos de los
integristas bizcainos, *La Cantabria* de-
vuelve ese cariñoso saludo á sus amigos
de Santander, repitiendo los gritos de en-
tusiasmó que pronunciaron ayer los la-
bios, respondiendo á los arranques ex-
pontáneos del corazon:

¡Viva el reinado social de Jesucristo!

¡Vivan los Fueros!

¡Viva el Papa-Rey!

¡Viva don Ramon Nocedal!»

Elecciones provinciales

A parte la candidatura del señor Con-
de del Prado por el distrito de Andújar-
Baeza, para cuyo triunfo tanto y tan bien
está trabajando nuestro querido compa-
ñero en la prensa *El Pueblo Católico* de
Jaen, éxito en que en gran parte debe-
mos confiar dadas las excepcionales do-
tes del distinguido candidato propuesto
y las simpatias de que goza en el distri-
to y en toda aquella provincia andaluza;
á parte de esa candidatura, decimos, y
de otras que se van preparando y de que
antes de mucho daremos cuenta á nues-
tros lectores, hoy podemos enterarnos de
la presentacion de una que con el ca-
rácter de católica apoyarán nuestros ami-
gos en el distrito alavés de Laguardia,

